

## Nota de prensa

## UCCI, UNIVERSIDAD SAN PABLO CEU Y MERCOCIUDADES INAUGURAN EL CURSO SOBRE TURISMO INTELIGENTE, DIGITAL Y SOSTENIBLE

El curso "Planificación estratégica y turismo: hacia un modelo inteligente, digital
y sostenible" está destinado a funcionarios de las ciudades miembro de la UCCI
y de la red Mercociudades. Ofrece formación integral que abarca desde el
análisis de retos y tendencias del sector hasta la aplicación del modelo de
destino turístico inteligente y el diseño de estrategias de gobernanza e
innovación aplicables a sus territorios.

**9 de septiembre de 2025**— El turismo es hoy uno de los grandes motores de transformación urbana en las ciudades iberoamericanas. Genera empleo, revitaliza barrios, impulsa la economía local y pone en valor la diversidad cultural de nuestras ciudades. Sin embargo, para que su desarrollo sea sostenible y beneficie a toda la sociedad, es necesario asegurar una planificación estratégica, innovación constante y modelos de gobernanza compartida que garanticen un impacto positivo y sostenible en el tiempo.

En este contexto, la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), en colaboración con la Universidad San Pablo CEU y la red Mercociudades, ha inaugurado el curso "Planificación Estratégica y Turismo: hacia un modelo inteligente, digital y sostenible". Este programa académico está específicamente diseñado para ofrecer herramientas prácticas de gestión turística a directivos y técnicos de ciudades iberoamericanas. A lo largo del curso, los participantes tendrán la oportunidad de analizar los retos del turismo urbano y de abordar el modelo de destino turístico inteligente planteado en la Estrategia Iberoamericana de Turismo del Futuro de la UCCI (EIT). El objetivo final es fortalecer las capacidades de los participantes en planificación y gobernanza turística desde un enfoque innovador, digital y sostenible.

Durante su intervención, **la secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo**, destacó que este curso representa un punto de encuentro para los responsables de turismo de las ciudades iberoamericanas, llamados a transformar esta actividad en una verdadera "herramienta de desarrollo, cohesión y orgullo comunitario". Recordó además que la EIT, aprobada en 2022, se consolida tres años después como un documento vivo y dinámico: "no es solo una estrategia, sino una brújula que sigue guiando nuestras decisiones y que inspira este curso". En este sentido, Maíllo destacó que los gobiernos locales han logrado mantener vigente un marco común que refuerza la sostenibilidad de los proyectos impulsados desde la UCCI, proyectándolos en el tiempo como políticas que trascienden los cambios coyunturales.



La jornada inaugural contó también con las intervenciones de Esperanza Ferrando Nicolau, vicerrectora de Formación Permanente de la Universidad San Pablo CEU, y de Jorge Rodríguez, coordinador responsable de la Secretaría Técnica Permanente de Mercociudades. Esperanza Ferrando puso en valor el compromiso del CEU con la excelencia académica, la innovación en el ámbito turístico y la sostenibilidad como ejes transformadores del sector, mientras que Jorge Rodríguez subrayó la importancia de esta alianza para extender los beneficios del curso más allá de las capitales iberoamericanas que conforman la UCCI, alcanzando a otras ciudades de la región. De esta manera, participan las ciudades UCCI de Asunción, Buenos Aires, Bogotá, Quito, Santo Domingo, São Paulo y Sucre, así como las ciudades de Campinas, Cuenca, Despeñaderos, Esperanza, Lobería, Medellín y Tandil, pertenecientes a la red Mercociudades.

El acto de apertura tuvo lugar en las instalaciones de la Universidad San Pablo CEU en Madrid y contó además con la asistencia de la directora general de la UCCI, Luciana Binaghi Getar.

## Perspectiva académica y excelencia formativa

El curso, que se desarrollará del 8 al 25 de septiembre de 2025, está dirigido académicamente por **David Giner Sánchez**, **doctor en Dirección y Planificación del Turismo**, y cuenta con un claustro multisectorial y multidisciplinar que combina experiencia académica, gestión pública e innovación tecnológica aplicada al turismo. La sesión inaugural estuvo a cargo de **Antonio López de Ávila, director de Innovación**, **Educación e Inversión**, **de la ONU Turismo**.

Esta iniciativa se enmarca en la apuesta estratégica de la UCCI de promover alianzas con la Academia y otras entidades dirigidas al fortalecimiento de capacidades y a la promoción del talento entre los funcionarios. La formación continua se entiende como un pilar fundamental para afrontar con éxito los retos urbanos actuales y para transformar las ciudades en espacios más sostenibles, inclusivos e innovadores.